

## **Profession de foi** **Conseil d'administration de l'ASRDLF**

Eduardo Chia  
Economie – Sciences de Gestion  
Directeur de Recherche INRA - HDR  
UMR Innovation, Montpellier

Ma candidature au Conseil d'Administration (CA) de l'ASRDLF est motivée par plusieurs raisons :

Tout d'abord, je souhaite participer et contribuer au développement des Sciences régionales dans tous les pays où le français est la langue de travail et d'échange. Je pense particulièrement aux pays africains et méditerranéens.

Deuxièmement, je compte également militer et soutenir les efforts initiés depuis quelques années par l'ASRDLF, pour que les chercheurs des sciences sociales et humaines qui développent des recherches sur les questions de développement et dynamique régionale rejoignent l'Association. En effet, je pense que la montée en puissance des questions territoriales (innovation, apprentissages...) et de gouvernance nous impose de mobiliser de nouveaux concepts, de nouvelles approches et de nouvelles démarches.

Enfin, pour contribuer à élargir le territoire d'influence de l'ASRDLF et la communauté scientifique je compte mettre au service de l'Association et de son projet mes compétences scientifiques et d'animation ainsi que mes réseaux.

Quelques mots sur mon parcours

Je suis né au Chili que j'ai dû quitter en 1974 suite à un coup d'Etat. Je suis arrivé à Dijon en 1977 où j'ai (re)pris mes études d'économie à la Faculté de Dijon (le doyen était notre collègue et ami Jean Marie Huriot). Je me suis rapidement, compte tenu de mes études d'agronomie au Chili, orienté vers l'économie rurale et j'ai réalisé ma thèse avec les collègues de l'INRA du département SAD (Systèmes Agraires et Développement) et après trois ans comme assistant d'économie à l'ENESAD je suis entré comme chargé de recherches au SAD de Dijon que j'ai dirigé de 1990 à 2000. Je suis actuellement Directeur de Recherche à l'UMR Innovation à Montpellier et mis à disposition au CIRAD.

Je travaille actuellement sur les questions de gouvernance et innovations territoriales appréhendées (analysées) à travers les outils et les dispositifs que les acteurs (publics et privés) utilisent pour se coordonner et élaborer des projets communs, des règles de fonctionnement ainsi que des critères et indicateurs pour évaluer leurs actions. J'ai développé mes premiers travaux sur les questions d'innovation territoriales à l'occasion des recherches sur la relation agriculture et environnement (dans les années 90) dans la région de Vitteuil. Les situations du Sud (Afrique et Amérique du Sud) constituent également pour moi aussi des lieux privilégiés pour étudier les modes de coordination entre des acteurs avec des logiques différentes, appartenant à des niveaux d'organisation différents et ayant des objectifs différents.